tématiquement chez les femmes présentant des fausses couches à répétition inexpliquées; il est toutefois ajouté que des études supplémentaires sont souhaitables chez les femmes ayant eu au moins trois fausses couches par le passé, ainsi que chez les femmes présentant une thrombophilie.

## Références

Greer IA. Antithrombotic therapy for recurrent miscarriage? New Engl J Med 2010;362:1630-1

Kaandorp SP, Goddijn M, van der Post JAM, Hutten BA, Verhoeve HR et al. Aspirin plus heparin or aspirine alone in women with recurrent miscarriage. *New Engl J Med* 2010;362:1586-96

## **En bref**

- Dans la fibrillation auriculaire, un ralentissement médicamenteux de la réponse ventriculaire peut être proposé comme traitement de premier choix chez les patients présentant une fonction hémodynamique stable et peu ou pas de symptômes. Dans ce cas, il est classiquement recommandé de viser une fréquence cardiaque de 70-90/min au repos et de 110-130/min à l'effort, en se basant sur l'hypothèse qu'une faible fréquence cardiaque entraînerait moins de symptômes et une meilleure fonction cardio-vasculaire [voir Folia de janvier 2004 ainsi que la Fiche de transparence « Prise en charge de la fibrillation auriculaire »]. Une étude randomisée récente (RACE II) a comparé les effets d'un ralentissement plus prononcé ou moins prononcé de la fréquence ventriculaire chez 614 patients en fibrillation auriculaire permanente; les médicaments utilisés à cette fin étaient des \( \beta \)-bloquants, des antagonistes du calcium n'appartenant pas à la classe des dihydropyridines et la digoxine. Les résultats après deux ans de suivi révèlent qu'un ralentissement moins prononcé de la fréquence cardiaque (< 110/min au repos) est aussi efficace qu'un ralentissement plus prononcé de la fréquence cardiaque (< 80 /min au repos et < 110/min lors d'un effort modéré) en termes de mortalité et de complications cardio-vasculaires (y compris l'insuffisance cardiaque) et qu'il est plus facile à obtenir. [N Engl J Med 2010; 362: 1363-73 avec un éditorial 1439-41]

 Dans l'article paru dans les Folia de novembre 2009 à propos de l'intestin irritable, il était mentionné entre autres que l'administration d'huile de menthe poivrée (sous forme de capsules entériques à 0,2 ou 0,4 ml, 3 fois par jour) est efficace pour soulager les symptômes. Plusieurs pharmaciens nous ont posé la question de savoir comment incorporer l'huile de menthe poivrée en magistrale dans des capsules entériques. La méthode la plus simple consiste à instiller l'huile de menthe poivrée goutte à goutte dans chaque capsule, après avoir calculé le nombre de gouttes correspondant au volume d'huile de menthe poivrée prescrit (densité de l'huile de menthe poivrée 0,91 g/ml), puis d'y ajouter une matière de charge adsorbante et de recouvrir d'un enrobage gastrorésistant. Pour plus de détails concernant le mode de préparation, nous renvoyons à la boîte à questions du Laboratoire de Technologie Pharmaceutique et Biopharmacie (KULeuven), voir http://134.58.19.21/ cgi-bin/pharbio/vrboxnr.cgi?1068 (pour la traduction en français, cliquer en haut à droite sur "français"). Entretemps, un supplément alimentaire (Tempocol®) à base d'huile de menthe poivrée sous forme de capsules entériques est disponible (le prix de vente pour 60 capsules entériques contenant 0,2 ml d'huile de menthe poivrée est de € 21,79 en préparation magistrale, et de € 14,95 comme supplément alimentaire).